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会  議  録 

会議の名称 第２回坂祝町学校の将来のあり方検討委員会 

開 催 日 時 令和５年８月２７日(火) 午後３時００分～午後４時４０分 

開 催 場 所 坂祝町中央公民館 大ホール 

出 席 者 委員１２名  事務局 ５名 

欠 席 者 委員 ３名 

会議の内容 

１．開会 

２、教育長あいさつ 

３．議事 

（１）義務教育学校と小中一貫校とは…（古賀委員長） 

（２）岐阜県内の状況は？（笠嶋委員） 

（３）グループ討議（８１）・（２）を踏まえて） 

（４）グループ意見の発表 

４．事務連絡 

 (1) 今後の予定など 

 (2) その他 

５．閉会 

会議の公開 

又は非公開 
公開 

傍 聴 人 数   ７ 名 

発 言 内 容 別紙「議事の内容」のとおり 

会 議 資 料 

第１回坂祝町学校の将来のあり方検討委員会会議日程 

・資料１ 会議日程・委員名簿 

・資料２ 会議席次 

・資料３ 諮問書の写し 

・資料４ 第２回教育長プレゼン資料 

・資料５ 先進地視察日程調整表 

会 議 録 の 

作 成 方 針 
要点記録 

そ の 他 の 

必 要 事 項 
 ― 

作 成 者  坂祝町教育委員会 教育課長 堀部芳章 
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■ 別紙 

議事の内容（発言者、発言内容、審議経過、結論など） 

１ 開会（司会 古賀委員長） 

２ 教育長あいさつ 

３ 議事 

（１）義務教育学校と小中一貫校とは（15：20～15：48） 

古賀委員長 プレゼンテーション 

（２）岐阜県内の状況は？（15：48～16：00） 

笠嶋委員 プレゼンテーション 

（３）グループ討議 

委員 （各グループに分かれて討議） 

（４）グループ意見発表 

Ｃグループ ・“義務教育学校ありき”ではなく、坂祝町としてどうするかを考えること。 

・施設の位置（場所）が非常に大事。安心で安全な場所にすべき。 

・義務教育学校は不安なので、段階を踏んで進め、まずは一貫校から始めては…。 

・事例を見ると、割と少人数の学校が多く、アットホームな雰囲気だが、果たして坂

祝町でできるのか？ 

・北方町は 1,000人規模だがどうなのか。実態を見てみたい。大きいほどデメリット

が多いのではないか。 

・この件については、議論を深めて答申すべき。 

Ａグループ ・子どもの成長を考えると、義務教育学校の「４・３・２」の区切りは良い。しっく

りくる。 

・メンバーは、義務教育学校の関心を持った。 

・坂祝町は、１小１中なので、小学校からの人間関係がそのまま中学校に続くので、

中学生になっても変わらないのではないか。 

・小学校と中学校が交流することで、教師の質が変わる。また、子どもの見方が変わ

る。 

Ｂグループ ・これまでの説明で、違いと良さが理解できた。 

・義務教育学校、小中一貫校にした場合、教員の働き方改革をどのように見出してい

くか。小学校と中学校の両方を経験した教員と、そうでない教員の難しさを感じる。 

・義務教育学校、小中一貫校にせずに、それぞれの学校が独立していても小学校と中

学校が交流できる関係であればいいのでは…。 

・造るのであれば、隣接している方がいい。 

・新しい施設は、小学校と中学校の校舎の間に、多文化共生室があるといい。外国籍

に限らず、不適応・不登校の子の居場所にもなる。学童保育にも対応し、中学生が

面倒をみることもできる。 

（発表されなかった意見） 

・現在、小学校・中学校ともに親の送迎が多い（熱中症や外国籍の子）ので、新しい

学校は、駐車場を広くするといい。 

・義務教育学校はカリキュラムを独自につくらなければならないので、逆に先生たち

の負担になってしまわないか？ 
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・学校を応援してくださる地域の方々が、学校の様子を気軽に参観できたり、子ども

たちとの交流ができるスペース空間を設けるなど、新しい学校を造るならそうした

施設面での環境づくりの工夫ができると良い。 

 ⇒ＣＳをさらに活性化したり、地域住民の理解を得るためにもとても貴重な声であ

ると感じました。 

古賀委員長 坂祝町ならではの実態や願いなどを活かし、そこからこの先何年後かにスタートする

のではなく、連携などは今から考える。新しい学校ができたら始めるのではなく、今

からでも次の子どもたちの未来のために、学校の連携を始めていく。何年後かの子ど

もたちだけでなく、今学んでいる子どもたちのためにもこの会が有意義になっていく

ように願いながら進めていきたい。 

４ 事務連絡 

（１）今後の予定 

教育課長 次回は１０月２４日、火曜日。時間は午後３時から。場所はこの会場。 

（２）その他（先進地視察について） 

教育課長 土岐市立濃南小中学校への視察を予定している。別紙「先進地視察日程調整表」に記

入し提出してほしい。 

５ 閉会 

委員長 （閉会あいさつ） 

 

修了 １６：４０ 


